



- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

Die Untermieter im Kirchdach live erleben: Mausohrkino in der evangelischen Kirche Schönau-Altneudorf

07.07.2023



Die evangelische Kirche Altneudorf beherbergt mit über 600 Weibchen eine große Mausohrkolonie. Bei Hitze finden die Fledermäuse kühlere Hangplätze am Mauerwerk.

Brigitte Heinz



Jedes Mausohrweibchen bringt pro Jahr nur ein Jungtier zur Welt. Die Jungtiere sind am hellgrauen Rückenfell von den braun gefärbten Alttieren zu unterscheiden.

Termin: Freitag, 14. Juli 2023

Zeit: 20 Uhr

Treffpunkt: Evangelische Kirche, Altneudorfer Straße 57,

Das Regierungspräsidium Karlsruhe lädt gemeinsam mit dem BUND Ortsverband Steinachtal und der Evangelischen Kirchengemeinde Altneudorf zum Mausohrkino in die evangelische Kirche Schönau-Altneudorf ein. Große Mausohren haben im Dachstuhl der evangelischen Kirche in Altneudorf eine kopfstärke Wochenstube. Diese Mutter-Kind-Kolonie kann über eine Video-Übertragung live beobachtet werden. Bequem im Gemeindesaal sitzend und ohne die Tiere zu stören, können Interessierte zusehen, wie die Fledermäuse kopfüber an der Decke hängen, sich putzen, ihre Jungen säugen und vor ihrem Ausflug im Dachraum umherfliegen.

Ab 20 Uhr stehen eine kleine Ausstellung und Fachleute zum Austausch bereit. Kinder können beim Basteln und Spielen sowie einem Quiz spannendes über die Fledermaus erfahren. Außerdem wird der vom Regierungspräsidium im Artenschutzprogramm beauftragte Fledermausexperte Doktor Christian Dietz ab 20.30 Uhr einen Vortrag über das spannende Leben der Mausohren halten und erklären, was gerade im Dachstuhl zu sehen ist. Zum Abschluss sind die Teilnehmerinnen und Teilnehmer eingeladen, die Fledermäuse beim Ausflug aus dem Dachstuhl zu beobachten.

Wir bitten um Anmeldung beim BUND Steinachtal per E-Mail

bund.steinachtal@bund.net

Zum Großen Mausohr steht im Rahmen des Artenschutzprogramm des Landes Baden-Württemberg ein [Informationsblatt](#) zur Verfügung.

Hintergrundinformationen: Das Große Mausohr

Große Mausohren haben ihre Wochenstuben, in denen sie ihren Nachwuchs gebären und aufziehen, in Mitteleuropa ausschließlich in menschlichen Bauten. Die Mausohr-Weibchen kommen ab März in „ihren“ angestammten großen Dachboden, bringen im Juni/Juli ihr Junges zur Welt und säugen den Nachwuchs etwa 6 Wochen. Im August werden die Jungtiere entwöhnt und gehen, wie die Alttiere, in Wäldern oder über Wiesen auf nächtliche Insektenjagd. In der nahrungsarmen Zeit halten die Mausohren Winterschlaf in unterirdischen Quartieren, wie zum Beispiel Höhlen, Stollen oder Kellern, bevor die Weibchen im Frühjahr in ihre Geburtswochenstube zurückkehren.

Durch Quartierverluste und ein zurückgehendes Nahrungsangebot ist das Große Mausohr nach der Roten Liste in Baden-Württemberg stark gefährdet. Kirchen haben als häufig letzte zugängliche Quartiermöglichkeiten eine besondere Bedeutung für den Schutz der Art. Die evangelische Kirche Altneudorf beherbergt mit über 600 Weibchen eine der landesweit großen Kolonien. Ausreichend Nahrung finden die Tiere in den ausgedehnten Wäldern des Natura 2000-Gebiets „Steinachtal und Kleiner Odenwald“, zu dem auch die Kirche gehört.

Kategorie:

[Abteilung 5 Naturschutz](#)